

# Petronito: Voces del Pacífico que transforman con música, raíces y esperanza

Santiago de Cali, Colombia – Agosto de 2025

"Desde los 6 años hago parte de Quilombo [agrupación musical], ahora tengo 9 y me gusta mucho estar aquí, en este espacio donde he crecido resaltando la cultura de nuestros ancestros, y para mí es muy importante porque puedo aprender muchas cosas, como otros estilos de música que antes no conocía".

Sara.

En la ciudad de Santiago de Cali, Colombia, se vivió con alegría y tradición la versión XVIII del "Petronito", un encuentro que celebra la esperanza a través de las voces y talentos de las infancias del Pacífico colombiano, como preámbulo perfecto para lo que se vivirá del 13 al 18 de agosto con el festival más grande de música afrocolombiana del Pacífico, el Petronio Álvarez.

Este año, 21 semilleros infantiles llegaron desde distintos territorios decididos a brillar como agrupaciones musicales, tal es el caso de la Escuela de Formación Artística y Cultural Quilombo, donde 5 niñas y 5 niños se subieron a la tarima para llenar de vida y tradición el escenario del "Petronito". Allí, el canto, los instrumentos tradicionales y la memoria de los pueblos afrodescendientes brillaron gracias a la interpretación del semillero que, con orgullo, manifestaron su herencia cultural y demostraron que el arte sigue siendo un camino poderoso para soñar, resistir y transformar.



Fundación PLAN [Plan International en Colombia] está convencida del poder del arte como motor de cambio, memoria y resiliencia, así como factor de protección para la niñez y la juventud en contextos donde no se garantizan sus derechos. Por eso, ha estado en el departamento del Cauca por más de 30 años, apoyando iniciativas encaminadas a la construcción de paz como la memoria sonora para la paz, la consolidación de escuelas y semilleros artísticos, la dotación de instrumentos musicales y el asocio con organizaciones del territorio para el fortalecimiento de sus procesos sociales y artísticos.

Fundación PLAN, con fondos de la cooperación sueca (ASDI), acompaña desde hace 4 años el proceso de la Escuela de Formación Artística y Cultural Quilombo, perteneciente a la Corporación Juvenil para el Desarrollo Comunitario, ORJUDEC, como parte de nuestra apuesta para el fortalecimiento de la sociedad civil, contribuyendo a encender nuevas esperanzas y a transformar las realidades de niñas, niños, adolescentes y jóvenes en asocio con organizaciones locales.

Esta edición del "Petronito" fue una experiencia muy enriquecedora para las niñas y niños del semillero que, por primera vez, participaron como agrupación. Fue un escenario donde la música se convirtió en alegría, dignidad, arraigo cultural, o como lo manifiesta uno de sus participantes:

"Este año estar en Petronito significó un triunfo, me dio mucha emoción y alegría cuando nos dieron la noticia que habíamos clasificado, porque en la vez anterior no pudimos clasificar. Siento que las niñas y los niños merecemos que nos escuchen porque tenemos creatividad, mucha fuerza de voluntad para hacer que las cosas pasen y también tenemos mucho talento para darnos a conocer". Dice con alegría, Jean Pier.

El "Petronito" es una ventana abierta a la esperanza y al talento de más de 200 niñas y niños que se reunieron para celebrar su identidad, sus raíces y su poder transformador a través del arte. Una fiesta de colores, memoria viva, sonidos y voces que construyen un país más justo y humano.

En el grupo soy cantante y también toco el guasá, me gusta este instrumento porque representa como currulao, sabor y alegría. Creo que las niñas y los niños merecemos ser escuchados porque somos creativos, tenemos razones y mucho talento. Invito a más niñas y niños que participen del semillero Quilombo para que compartamos y aprendamos nuevas cosas". Afirmó Sara.

¡Seguiremos trabajando con firmeza, unión y corazón por un mundo donde cada niña y niño pueda soñar en grande, expresarse libremente y transformar su historia protegiendo sus derechos!

### Sobre Fundación PLAN:

Somos parte de Plan International, trabajamos hace más de 60 años en Colombia para promover los derechos de la niñez y mejorar las condiciones de vida de las niñas y niños en situación de vulnerabilidad. Nuestra misión es garantizar la igualdad y el desarrollo pleno de cada niña y niño en el país.

## Acerca de Plan International

Plan International es una organización independiente de desarrollo y humanitaria que promueve los derechos de la niñez y la igualdad para las niñas. Creemos en el poder y el potencial de cada niña y niño, pero sabemos que a menudo se ven reprimidos por la pobreza, la violencia, la exclusión y la discriminación. Y son las niñas las más afectadas. En colaboración con niñas, niños, jóvenes, seguidores y socios, luchamos por un mundo justo, abordando las causas profundas de los problemas a los que se enfrentan las niñas y los niños en situación más yulnerable.

# Más información:

# Karen Gálvez

Gerente área de comunicaciones y mercadeo Correo: kgalvez@plan.org.co

Teléfono: +57 315 729 6666

### **Isabel Cano**

Coordinadora de área nivel 1 | Comunicaciones

Correo: icano@plan.org.co Teléfono: +57 313 782 0062